

**Le collectif de veille**  
de la Neutorplatz - Breisach

**Suzanne Rousselot**  
21 Basse Baroche  
F - 68910 Labaroche  
+33 389 498 388, +33 637 917 252



**Die Montagsmahnwacher**  
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**  
Amselweg 18  
D - 79206 Breisach  
+49 7664 912017, +49 173 3110647

## Saluant

400. Montagsmahnwache am 17.12.2018, in Breisach am Rhein

Cher Mahnwacher, cher maire Rein, chers invités des différentes organisations. Je suis heureux de pouvoir saluer brièvement le SPD du secteur. Je suis heureux de dire que pour nous au SPD et pour moi en tant que personne, il a toujours été nécessaire de soutenir cette initiative depuis le début des veillées.

Or, dans ce cercle, je n'ai rien à dire sur les dangers de l'énergie nucléaire en général et des réacteurs de Fessenheim en particulier. Il y a maintenant un consensus entre tous les partis et c'est une bonne chose.

Le plus important, c'est autre chose. C'est toujours facile d'être contre quelque chose. Il est beaucoup plus difficile de proposer des alternatives. En termes de politique énergétique, elles ne sont pas si nécessaires. Le réacteur a depuis longtemps cessé d'être important et j'ai l'impression qu'il a été retiré du réseau plus souvent qu'il ne produit réellement d'électricité.

Mais il faut rattraper la région autour de Fessenheim. Et là, il est agréable de voir que de nombreuses réflexions sont déjà en cours et que des plans sont en cours d'élaboration. La liaison ferroviaire de l'autre côté du Rhin, un parc d'activités binational commun, une école de commerce commune. Ce sont tous des projets qui doivent être développés.

C'est souvent déjà assez difficile par delà les frontières nationales - je le sais de par mon environnement professionnel grâce à la coopération des universités le long du Rhin. Cependant, je pense que les chances sont bonnes. La volonté est visible des deux côtés du Rhin et elle peut se développer, car une centrale nucléaire n'est pas simplement éteinte. Il reste encore de nombreuses années de déconstruction, au cours desquelles le projet prévu peut être développé et mis en œuvre.

Ce serait bien, non ? Au final, ce réacteur favoriserait même la coopération franco-allemande et l'intégration européenne ! Il n'y a rien de mieux dans ce domaine.

Si cela se produit, alors nous le devons tous aux Mahnwacher. Ce projet, bien que né d'une catastrophe, est un autre exemple de coopération franco-allemande. Je tiens donc à remercier les troupes et tous ceux qui les soutiennent du fond du cœur. J'aime venir à Breisach de temps en temps le lundi soir, mais j'attends surtout avec impatience une veillée, une Mahnwache : la dernière lorsque les réacteurs seront finalement arrêtés. Parce que c'est ce que nous voulons tous.

Oswald Prucker, SPD Breisgau-Hochschwarzwald